
 

Die Uni in Köln macht Forschung zu einem Projekt. 

Das Projekt heißt: 

Digitale Teilhabe und Ungleichheit. 

 

 

Im Projekt geht es um digitale Inklusion im Alltag und in der Forschung. 

Digitale Inklusion bedeutet: 

Alle Menschen sollen Zugang zu Computern und Internet haben. 

Alle Menschen sollen die gleichen Möglichkeiten dazu bekommen. 

Am Computer und im Internet. 

Dann können sie gleichberechtigt am Leben teilhaben. 

 

Darüber sprechen wir an 4 Abenden am Computer mit dem Programm Zoom. 

Im November gibt es dann eine große Veranstaltung in Köln. 

 

Wir laden alle Menschen ein, die dabei sein wollen. 
Die Teilnahme kostet kein Geld.  
 
Sie können sich hier anmelden: 

https://bit.ly/3zsn01H 

Nach der Anmeldung bekommen Sie eine E-Mail mit den Zugangs-Daten. 

 

Das ist unser Programm an den 4 Abenden am Computer: 

 

27. April 2023 von 18:30 Uhr bis 20:00 Uhr 

Online über das Programm Zoom 

Thema: 

Aktuelle Entwicklungen und ihre Folgen für digitale Teilhabe – Online 

Zugangsgesetz und Algorithmisierung im Fokus. 

 

Worüber sprechen wir? 

Wir sprechen über neue Sachen im Internet. 

Wir sprechen über ihre Folgen für die digitale Teilhabe. 

Zum Beispiel: 

• Das neue Gesetz für den Zugang zum Internet 

• Algorithmisierung 

Algorithmisierung bedeutet: Computer steuern Entscheidungen und 

Prozesse. 

 

Wer spricht? 

Andreas Meyer-Falke (CIO der Landesregierung NRW) 

Valentin Dander (Hochschule Clara Hofbauer) 

Digitale Teilhabe und Ungleichheit 

https://bit.ly/3zsn01H


 

15. Juni 2023 von 18:30 Uhr bis 20:00 Uhr 

Online über das Programm Zoom 

Thema: 

Potenziale und Grenzen kompensatorischer Teilhabeermöglichung – Digitale 

Ungleichheit und Assistive Technologien im Fokus 

 

Worüber sprechen wir? 

Menschen mit Behinderung brauchen Hilfe im Internet und am Computer. 

Zum Beispiel durch: 

• Screen-Reader 

• Sprach-Erkennungs-Programme 

Welche Barrieren gibt es für diese Menschen? 

 

Wer spricht? 

Nicole Zillien (Universität Gießen) 

Norbert Kamps (Experte für Hilfsmittel) 

 

25. Mai. 2023 von 18:30 Uhr bis 20:00 Uhr 

Online über das Programm Zoom 

Thema: 

Inklusion und digitale Teilhabe – Perspektiven und Herausforderungen 

 

Worüber sprechen wir? 

Wir sprechen über Meinungen und Möglichkeiten bei der Inklusion und der digitalen 

Teilhabe. Wir sprechen über die Aufgaben, die uns erwarten. 

Wer spricht? 

Ingo Bosse (HfH Zürich) 

Kathrin Lemler (Universität zu Köln) 

06. Juli 2023 von 18:30 bis 20:00 Uhr 

Online über das Programm Zoom 

Thema: 

Digitale Teilhabe in ausgewählten Feldern – Praxis und Herausforderungen am 

Beispiel von Hochschule und Sozialer Arbeit 

 

Worüber sprechen wir? 

Wir wollen den Zugang zur Bildung im Internet erleichtern. 

Zum Beispiel durch Online-Vorlesungen an den Unis. 

 

Wir wollen mehr Angebote bei der Sozialen Arbeit haben. 

Zum Beispiel Beratungen im Internet. 

Welche Barrieren gibt es dabei? 

 

Wer spricht? 

Stefanie Dreiack (Koordinatorin für Inklusion, Sachsen) 

Oliver Steiner (Hochschule für Soziale Arbeit FHNW, Sachen) 

 



 

 

Haben Sie Fragen zum Projekt? 

Schreiben Sie uns eine E-Mail an: 

digitale-teilhabe@uni-koeln.de 

 

Wer arbeitet an diesem Projekt mit? 

Department Heilpädagogik und Rehabilitation (Universität zu Köln) 

• Nadia Kutscher 

• Karolin Schäfer 

• Liane Bächler 

• Kristina Jonas 

Unter Mitarbeit von:  

• Michi S Fuji (Universität zu Köln) 

• Christin Kuplitz (Universität zu Köln) 

• Jakob Sponholz (Universität zu Köln) 

• Monika Elias (Grimme-Institut) 

 

 

 

03. November 2023 von 10:00 bis 14:00 Uhr 

Diese Veranstaltung ist in Köln. 

Thema: 

Intersektionale Dimensionen digitaler Teilhabe 

 

Worüber sprechen wir? 

Die Ungleichheit hat Einfluss auf die digitale Teilhabe von Menschen. 

Zum Beispiel: 

• Menschen mit Behinderung können Probleme bei digitalen Angeboten haben. 

• Menschen mit wenig Geld können sich keine teuren Computer leisten. 

 

Wie können Sie an mitmachen? 

Melden Sie sich bis zum 01. Oktober 2023 an. 

Die E-Mail für die Anmeldung ist: 

digitale-teilhabe@uni-koeln.de 

mailto:digitale-teilhabe@uni-koeln.de

